



**GASTRONOMÍA** El chef Jordi Roca viaja a los orígenes del cacao **P30**

**FÚTBOL** El Real Madrid (2-0) y el Atlético (0-2) vencen en LaLiga **P31 A 33**



Donald Trump y Volodimir Zelenski, ayer en un encuentro en Nueva York. / SAUL LOEB (AFP)

## Los documentos revelan que Trump presionó al líder ucranio contra Biden

La transcripción de la conversación da más pólvora a la oposición y refuerza la vía del 'impeachment'

AMANDA MARS, Nueva York  
Donald Trump pidió al presidente ucranio, Volodimir Zelenski, que investigase al demócrata Joe Biden y los negocios del hijo de este en una conversación telefónica el 25 de julio cuya transcripción fue hecha pública ayer. "Haré que Giuliani [su abogado] te

**Nancy Pelosi, la estratega demócrata que supo esperar** **PÁGINA 3**

llame y que el fiscal general te llame y llegaremos al fondo del asunto. Estoy seguro de que lo resolverás", afirma Trump. Y remata: "Vuestra economía va a ir mejor de lo que predije". Trump negó en una comparecencia que presionase a Zelenski. **PÁGINAS 2 A 4**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

## Los océanos subirán hasta 84 centímetros para finales del siglo

MANUEL PLANELLES, Nueva York  
ENVIADO ESPECIAL  
La pérdida de hielo en la Antártida, que se ha triplicado en la última década frente a la anterior, o en Groenlandia, que se ha duplicado, ha acelerado el aumento del nivel del mar en todo el mundo. Crecerá entre 43 y 84 centímetros para 2100, lo que generará

fenómenos meteorológicos extremos y tendrá importantes consecuencias pesqueras por el calentamiento del planeta. Son las conclusiones divulgadas por el IPCC, el panel de científicos bajo el paraguas de la ONU, que recordó que el 10% de la población, unos 680 millones de personas, vive en zonas costeras. **PÁGINAS 22 Y 23**



EL PAÍS

## Un Maduro tocado por las sanciones busca en Moscú el apoyo de Putin

Rusia ofrece solo acuerdos menores al líder chavista en su primer viaje desde enero

MARÍA R. SAHUQUILLO, Moscú  
El líder chavista Nicolás Maduro se reunió ayer con el presidente ruso, Vladímir Putin. La visita de Maduro supone su primer viaje oficial desde que en enero el presidente de la Asamblea Nacional, Juan Guaidó, se autoproclamara presidente interino de Venezuela. No es un destino casual: Maduro quiere recordar al mundo que sigue teniendo aliados poderosos, y Rusia es un socio clave para Caracas en materia económica, energética y de defensa.

"Rusia apoya inquebrantablemente a todos los cuerpos legítimos de autoridad de Venezuela, incluida la presidencia y el Parlamento", dijo Putin durante la reunión, en la que apoyó el diálogo del chavismo con la oposición. "Cualquier negativa a mantener este diálogo sería irracional", expresó el líder ruso.

El portavoz de Putin, Dmitri Peskov, indicó que se trataron varios aspectos de la cooperación internacional, como "la intervención directa de terceros países y Estados en los asuntos latinoamericanos". A pesar de la disposición de Maduro, Rusia —que es el segundo acreedor de Venezuela después de China— solo ofreció acuerdos menores al líder chavista en su viaje, como el aumento de suministros militares y de grano ruso al país latinoamericano. **PÁGINA 5**

## Un exmilitar describe el operativo de los 'falsos positivos'

La Comisión de la Verdad en Colombia recogió el testimonio

FRANCESCO MANETTO, Bogotá  
Gustavo Enrique Soto era comandante de un grupo de élite del Ejército colombiano. Ha pasado una década en prisión por su papel en la ejecución de civiles presentados posteriormente como guerrilleros, en el caso de los *falsos positivos*. Soto ha prestado testimonio a la Comisión de la Verdad, que busca esclarecer el conflicto armado en el país. El exmilitar pide perdón y dice que aportará documentos para que "las víctimas terminen con el dolor que les generé". **PÁGINA 6**

El 'caso Nisman' inspira una serie

## Un 'thriller' político aún pendiente de un final

GREGORIO BELINCHÓN  
San Sebastián

En enero de 2015, el fiscal argentino Alberto Nisman fue descubierto en su casa con un tiro en la sien. El hallazgo conmocionó al país y aún no hay culpables. Un atentado contra la sede de la AMIA en Buenos Aires sigue sin resolverse tras 40 años. Con esos dos sucesos relacionados, Justin Webster presentó ayer en San Sebastián *El fiscal*, la presidenta y el espía para Amazon Prime Video. **PÁGINA 38**